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ガバナーメッセージ

　去る２月23日、予定したとおりロータリーのポリオ根絶チャリティーコンサートを前橋市の

昌賢学園まえばし大ホールで開催しました。コンサートには、ロータリアンに加え（第４分区Ａ

と同分区ＢのIMを兼ねていました）、それ以上に一般の方が多く来場され、ロータリーのポリオ

根絶活動に対する理解と公共イメージの向上に役立ったのではないかと思います。コンサートに

スタッフとしてご協力をいただいた公共イメージ委員会、職業奉仕・国際奉仕・地域社会奉仕委

員会、ポリオプラス委員会、ローターアクター、前橋東ロータリークラブの皆様に感謝申し上げ

ます。また、コンサートでの挨拶でも触れましたが、根絶宣言の出たアフリカでポリオの野生株

が５年ぶりに検出されました。アフリカの野生株ポリオが最後まで残っていたのはナイジェリア

でしたが、今回検出されたのはマラウイ共和国です。また、WHOによると、そのポリオはアフ

リカ固有の野生株でなく、パキスタン株由来のものと分析されています。この点でも、残った感

染地域（パキスタンとアフガニスタン）のポリオを徹底的に叩く必要があります。会員皆様の引

き続きのご協力をお願いします。

　当年度の地区目標の一つにマイロータリーの登録率50%達成がありますが、会員皆様のご協

力により43%を超えました。私は関心をもって登録率の状況を観察していますが、昨年８月初

旬に30%を超え、本年１月初旬に40%を超えて、その後も登録率は上昇しています。コロナ禍

により、多くのクラブで例会開催に支障が生じている中、登録は順調に増加しています。この調

子でいくと、年度内に目標の50%登録達成も夢ではないと思います。また、中野ガバナーエレ

クトの次年度の登録目標率は75%です。こうした目標を達成するためにも、今年度の登録率を

さらに上積みする必要がありますので、よろしくお願いします。

　今月は「水と衛生」月間です。３月２日は「世界水の日」となっています。

　国連の推定では、20億人の人が安全な飲料水のない生活を送り、尊厳あるトイレや衛生シス

テムがなく暮らしている人も世界人口の半分近くいるとのことです。日本にいると、こうした実

態を肌感覚として理解することはできませんが、人類の基本的人権といってもいい安全な水と良

好な衛生環境を享有しているのは、まだ一部に留まっています。

　水と衛生はロータリーの７つの重点分野の一つですが、投下される資金額は重点分野でも最大

です。当地区でも、グローバル補助金として実施国での井戸の掘削やその保全事業が地区事業や

クラブ事業として行われています。私たちにできることは、こうした世界の状況を理解し、間接

的な支援としてロータリー財団に寄付することです。また、発展途上国に姉妹クラブや友好クラ

ブのあるクラブは情報収集やニーズ調査を行い、グローバル補助金を活用した奉仕活動にチャレ

ンジしていただくようお願いします。

国際ロータリー第2840地区
2021－2022年度
ガバナー　足立　進
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足立年度　地区役員紹介
今年度、地区役員の方々へインタビュー！
毎月３名様ずつご紹介させていただきます。

ー自分を一言で表現すると？

潤滑油のような人間

ーあなたの“好きなモノ”を教えてください。

旅行です。一人、家内と二人、家族でどんな旅も好きです。

国内、海外も問わず。今まで写真などで見たものや言葉で聞いたものを実

際自分で見学する事が好きです。昨今の事情からなかなか旅が出来る雰囲

気ではありませんが早く安心して旅行できる状態に戻ってほしいです。

ー心に残るロータリー体験（ロータリー・モーメント）を教えてください。

たくさんのモーメントがありすぎて迷うのですが、唯一あげるとしたら

2013～14の会長（本田ガバナー年度）をつとめた時の第２分区Ｂ合同

事業「ジャズフェスティバル」です。

久しぶりに力を合わせることの感動を再確認しました。

ー自分を一言で表現すると？

ただの酒飲み

ーあなたの“好きなモノ”を教えてください。

一昨年ぐらいから新型コロナで対外活動がままならない中、休日に女房

と電車・バス利用での日帰り温泉めぐりにハマっています。

陽が高いうちから飲むお酒が旨いこと！

ー心に残るロータリー体験（ロータリー・モーメント）を教えてください。

2019-2020年度クラブ会長体験です。後半は新型コロナの影響で活動

が制限されましたが、結構自分自身が面白くやらせてもらいました。

暖かく見守ってくれた会員の皆さんに感謝です。

ー自分を一言で表現すると？

さりげなく、大胆に、

ーあなたの“好きなモノ”を教えてください。

旅行が好きで、特に事前に計画を立てるのが好きです。

生まれ育ちが埼玉で電車が身近だったため時刻表を見てプランを練り上

げてました。今はネットでドライブプランを楽しんでいます。

ー心に残るロータリー体験（ロータリー・モーメント）を教えてください。

７年前に地区補助金委員会の会議に参加をしましたが、当時は紙の資料

で厚さ20センチ程の申請書や報告書を抱えて朝から夜まで、事業の内

容を熱心に議論しているのに驚き！今があると思います。

22

23

福島敬仁（伊勢崎南RC）
資金管理・平和フェローシップ
委員会委員長

菊川善明（前橋RC）
補助金委員会委員長

24
石川好男（太田RC）
地区補助金委員会委員長
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会員寄稿

新田ロータリークラブ　　荻原　泉

海外の例会ってどんな風なのかな？
　私、海外メイクが楽しくて35回体験しました。（1991～2018）主にアメリカ・ヨーロッパ

が多いです。全て予約無しの一人メイクでしたので、普段通りの例会が見られました。

　そんな中で私が感じた事を要約してみました。

●例会時間

　一般的には昼例会ですが、ロンドン・パリ・ヨーロッパでは夜例会が非常に多いです。ハワ

イでは早朝例会も２度程体験しました。

●クラブ規模

　10名～471名迄体験しましたが、ロンドンでは10名～20名のクラブが圧倒的に多いです。

●訪問時の対応

　バッジ一つで即仲間、友人です。訪問すると先方から皆さん声かけしてきます。この辺が少

し違うかな？私は英語はあまり喋れませんが、全てのクラブで英語で通じます。

●メイク料

　無料～30ドルまでありました。ニコニコボックスはありません。

●女性会員

　平均20％位はいます。

　例えば、ニューヨークR.Cでは４回メイクのうち２回は女性会長でした。

　ウイーンのノーデストR.C（101名）では女性会員は0でした。

　ヨーロッパでは非常に珍しいクラブだと会員自ら言っていました。

●例会の開会

　点鐘で始まります。

　ロータリーソングはどのクラブでも歌いませんでした。アメリカでは国歌は良く歌います。

●メイク者紹介

　小さいクラブでは自己紹介いたします。大きいクラブでは紹介のみが多いです。

　例えば、ニューヨークR.CホノルルR.C等ではいつも５～６名位は世界中からメイクに来て

います。
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●例会内容

　例会は全てのクラブで１時間はみっちりやっております。常に卓話・スライドなどで充実し

た例会を実行しています。

●その他

　何名かの会員と友人になり長いお付き合いの方もおります。突然の例会場変更も何度かあり

色々と面白い体験もしました。

ニューヨーク

パリ

ホノルル

ニューヨーク（ガバナーと会長）

パリアベニュー

ホノルルウエスト
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第１回　地区補助金予備審査会
日　時／2022年１月22日（土）13：30～16：00
会　場／前橋商工会議所会館
出席者／�今井幸吉ロータリー財団委員長・福島敬仁資金管理平和フェローシップ委員長・

菊川善明補助金委員長・石川好男地区補助金委員長・石井英智委員・山形剛委員・
鈴木昭彦委員・小林匡美委員・吉岡努委員・小暮雅𠀋委員・唐沢健二委員・
近藤日出夫地区副幹事・戸塚和昭地区副幹事

報告者／地区副幹事　戸塚和昭（前橋東RC）

　第１回予備審査会が１月22日（土）に前橋商工会議所会館にて開催されました。例年の第1

回予備審査会の内容は本年度開催された20程の地区補助金事業の報告書と、次年度に向けた40

程の地区補助金事業の申請書の審査を行うため、１日で６時間程の長時間にわたり行われていま

した。しかし、オミクロン株による急速な感染者の増加により１月21日から２月13日までは蔓

延防止等重点処置の適用は発令されている事を考慮しても、会議を先延ばしする事は難しい状況

から短時間で密を避けて換気を十分に行い開催を致しました。この季節で対角する窓を開けて会

議を行うにあたりスーツにかかわらずに十分に防寒が出来るラフで温かい服装にて参加を頂き、

ホッカイロなども用意をして審査を進めさせて頂きました。

Ⅰ．審査協議
１）	 2021～2022年度地区補助金報告書審査協議

　本年度開催された地区補助金事業の報告で19クラブから合同事業を含めて17の報告書

が提出されました。提出された報告書の内容や裏付けとなる添付資料の確認をした結果、

９つの事業について委員会として受理をして最終審査会へと上程します。３つの事業につ

いては軽微な記載ミスや添付資料の欠落があったので修正および添付をして頂く事を条件

に委員会として受理をして最終審査会へと上程します。４つの事業については申請書と違

う表記や添付資料の欠落があったので修正および添付をして次回の予備審査会に再提出し

て頂く事となりました。本年度の事業も新型コロナウイルスの影響で事業の一部を縮小し

て行った事業もありましたが、昨年の申請書通りの事業を開催して頂いたクラブが多かっ

たです。

　残りの21事業の事業についても事業が終了して報告書を提出して頂いたクラブから今

後の予備審査会にて内容の検討を進めてまいります。地区補助金の事業は当該年度の事業

を一括で報告をしてロータリー財団から承認を頂かないと、次の年度の申請が出来ないた

め報告が遅れると次年度に後れを喫してしまいます。

Ⅱ．報告
1）	 2021～2022年度実施事業の変更

　昨年の山田年度に申請を頂いた地区補助金で本年度の実行においてコロナ禍で事業の内

容を変更した３クラブの報告がありました。実行年度での事業変更については申請してあ

る事業を取り下げて、新たな事業を申請時の地区補助金予算内で再申請をして事業の変更

が出来ます。
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2）	 2021～2022年度実施事業の差し替え

地区補助金の申請は2840地区から一括でロータリー財団に申請をしますが、昨年度の申

請38事業のうち４事業がロータリー財団日本事務局から差し戻しとなりました。一つで

も差し戻しとなると一括申請なので訂正が完了しないと一括承認がもらえず事業の開始が

遅れてしまう事の説明がされました。

Ⅲ.協議

1）		 該当年度事業の開催日時について、前年度の事業の報告がロータリー財団から承認を

頂かないと新しい年度の地区補助金の申請を受け付けてもらえないので実施済みの事業

の報告に遅れを期さない様に注意が必要なので担当分区の実施についてフォローを行う。

2）		 報告にもあったようにロータリー財団への地区補助金の申請で事業の説明などは、ロー

タリー財団の日本事務局にて細かくチェックされているので、どの様な理由で事業が必

要で、どのような事業を開催して、それにより地域社会にどのような影響が期待される

のかを明確に表現することにしました。

3）		 第２回予備審査会で行われる地区補助金の申請の状況について、12月17日が申請の締

め切り日となっていましたが、申請書や添付書類が揃っていても完了ボタンを押して無

いために申請が完了していないクラブが多い事の報告と分区担当者の記入欄について協

議をしました。

Ⅳ.次回開催

　第２回地区補助金予備審査会は、２月５日（土）13：30～となります。
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第５回　ICT推進委員会
日　時／2022年１月24日（月）18：00～19：30
会　場／オンライン開催
出席者／�足立進ガバナー・山田邦子直前ガバナー（アドバイザー）・石原保幸代表地区幹事・

小見山健次委員長・石井國雄委員・林義行委員・関井宏一委員・伊藤好則委員・
藤原崇史地区副幹事

報告者／地区副幹事　藤原崇史（前橋東RC）

【議事録】　司会：ICT推進委員会委員長　小見山　健次

　下記、議題Ⅰ・Ⅱについて、意見交換が行われました。主な意見（順不同）を一部ご紹介致
します。

Ⅰ．My	Rotary登録のメリットについて
・	ロータリアンであることの価値は会員其々が感じ自ら認識するもの。My	Rotaryの価値も

同様であり、そうしたことに気づくためにも登録は必須であることを会員に伝えていく

・	社会はIT化の方向に進んでおり、すでにあらゆる分野でITは日常となっている。消極的

な会員に合わせるのではなく、積極的な方々を巻き込んで推進していく

・	ロータリーの知識が必要となる場面に遭遇すれば「My	Rotary」を覗いてみたくなるはず

なので、自らそんな体験をしてもらうことが一番効果的である

Ⅱ．年末年始での登録の推移について
・	現状、当地区41.35％（中野年度、登録率目標75％）

●Zoom・ハイブリッド形式での「新年合同例会」のご紹介

　第５分区・渋川ロータリークラブ様と渋川みどりロータリークラブ様でZoomを利用した

ハイブリット形式での「新年合同例会」が開催されました。大型スクリーンが会場左右に設

置され、Zoom参加会員はホストクラブ会長以下９名。ホストクラブの会長がZoomで挨拶

をするという異例の例会となりましたが、コロナ禍に相応しい企画であり、めでたくお開き

となりました。
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第３回　RYLA・学友委員会
日　時／2022年２月４日（金）13：00～
会　場／マリエール太田＋Zoom
出席者／�（実参加）田村政一RYLA・学友委員長・新井尚孝実行委員長・前原信之実行委員・

太田中央RC大谷克己会長・松本徹幹事（Zoom参加）池田貴明委員・狩野要一委員・
馬場誠地区副幹事

報告者／RYLA・学友委員会委員長　田村政一（太田中央RC）

【議　事】

Ⅰ．研修開催可否について
　コロナ第６波が広がる中、開催の可否について検討した。事前に電話にてお聞きしたガバ

ナーの意向も踏まえ、現時点では開催の方向で準備を進めると言う事で一致した。

Ⅱ．案内及び参加者募集要項について
　４月９日開催を前提に進めるとすると、１ヶ月前には募集締め切りにしたい。更に逆算す

ると来週には案内及び募集要項を各クラブへ送付しないと間に合わない。委員長が作成して

きた案内文及び要綱を全員で読み合わせ。一部修正の上、事務局を通じて来週各クラブへメー

ル送付してもらう事に決まった。内容の変更、中止もあるとの断り書きを添えた。コロナの

感染状況によっては、予定している募集人員80名に満たないのではないかと言う意見もあっ

た。案内文だけではなく、各クラブへの協力要請も必要になると思われる。

Ⅲ．当日のスケジュールについて
　前回会議での武田双雲先生との打ち合わせどおり、講演及びワークショップは予定してい

た内容で可能。墨を使う為、会場の養生等の事前準備が必要になるが、実行委員会で当日の

タイムテーブルは作成する。開講式後に予定している太田女子高校書道部によるパーフォー

マンスは、コロナによる部活動禁止期間により練習が出来ず、

当初予定していた内容での演技は難しいとの連絡が学校より

あった。できる範囲でのパフォーマンスにになってしまうと

の事ではあるが、オープニングに華を添えて頂く。演技時間

は短くなってしまうが、３部のグループワークで調整は可能。

Ⅳ．予算について
　会場の選定で二転三転あったが、最終的には当初予算内で

まとまった。前回会議で協議していた書道道具セットについ

てもネットショップで格安の道具が見つかり、１人１セット

渡せる算段がついた。参加者が集まらず登録料が減少してし

まう可能性もあるが、20名程度の不足であれば、会場設営

費他の調整で開催は可能。とは言え、会場装飾も研修を盛り

上げる上では必要な事なので、各クラブの協力を仰ぎ何とか

予定人数を集めたい。
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第２回　地区補助金予備審査会
日　時／2022年２月５日（土）13：30～16：10
会　場／前橋商工会議所会館
出席者／�今井幸吉ロータリー財団委員長・菊川善明補助金委員長・石川好男地区補助金委員長・

石井英智委員・山形剛委員・鈴木昭彦委員・小林匡美委員・小暮雅𠀋委員・
戸塚和昭地区副幹事

報告者／地区副幹事　戸塚和昭（前橋東RC）

　第２回予備審査会が２月５日（土）に前橋商工会議所会館にて、蔓延防止等重点処置の適用は

発令されている事を考慮して、対角する窓を大きく開けて十分に防寒が出来る温かい服装にて参

加を頂き13時30分から16時10分の短時間で開催されました。１月22日に開催された第１回予

備審査会では、本年度実施された17の補助金事業の報告書を中心に審査協議を行いましたが、

今回の第２回予備審査会では来年実施の地区補助金の申請書の審査協議を行いました。

Ⅰ．報告
・第１回予備審査会議事録

　１月22日（土）に開催された第１回予備審査会の議事録の報告、第１回予備審査会で報告

書や添付書類の訂正依頼を受けた事業については、次回の第３回予備審査会に再提出をお願い

致します。

Ⅱ．審査協議
・2022～2023年度実施事業　地区補助金申請書審査

　本年度の地区補助金の申請については足立ガバナーの100％の申請をお願いしたいという

意向もあり、補助金管理セミナー等を通じてお願いをしたり、中にはクラブの例会等に参加を

してお願いをしたりしました。本年度の地区補助金の申請は第２回予備審査会の時点で41ク

ラブから39の地区補助金事業の申請を頂いておりますし、残りの４クラブについても既に事

業内容は固まっており資料の不足で申請の確定が出来ていない様ですので、昨年の山田年度に

続いて足立年度も地区内45の全クラブから43の事業を申請して頂き100％を達成出来る状況

となりました。ありがとうございます。

　会議では出席して頂いた分区担当者の第１分区・第２分区Ａ・第２分区Ｂ・第３分区・第４

分区Ｂから申請を頂いた20の事業について申請書の内容や収支予算、そして添付資料につい

て審査を行い７の事業については申請を頂いた事業内容や資料が整っているので委員会として

受理をさせて頂き最終審査会へと上程します。残りの３分区の19の事業については時間の関

係で申請書の内容や収支予算、そして添付資料について協議を行いました。次回の第３回予備

審査会が最後となるので今回訂正依頼をさせて頂いた13の事業と、審査協議が出来なかった

36の事業について審議協議を行い５月の最終審査会へ上程が出来る様に委員会内でSNS等を

使用して確認をしてまいります。
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第４回　ガバナー諮問委員会
日　時／2022年２月19日（土）10：30～12：00
会　場／ロイヤルチェスター前橋
出席者／�森田均PG・山崎學PG・曽我隆一PG・横山公一PG・福田一良PG・安藤震太郎PG・

本田博己PG・竹内正幸PG・宮内敦夫PG・森田高史PG・山田邦子直前G・
足立進G・中野正美GE・保坂充勇GN・石原保幸代表地区幹事・岡部幹雄地区幹事・
栁田秀男地区幹事・西巻忠彦地区会計長・鴻田敦地区財務委員・長島章博地区財務委員

報告者／地区副幹事　川嶋潤（前橋東RC）

【次　第】　

Ⅰ．ガバナー挨拶	 ガバナー　足立　進

Ⅱ．報告事項
１）各寄付上半期実績報告

①ロータリー財団年次寄付

②ロータリー財団ポリオプラス寄付

③米山記念奨学金寄付

２）第１回地区補助金予備審査会報告

３）2022-23年度米山記念奨学生選考会報告

４）ガバナー公式訪問経過報告

５）地区主要行事予定

６）中野ガバナーエレクト「国際協議会報告」

Ⅲ．諮問事項
地区大会について

①地区リーダーシップセミナー

②RI会長代理歓迎晩餐会

③地区大会プログラム

④大会決議（案）
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日　時／2022年１月20日（木）12：15～13：15
会　場／ホテルアミューズ富岡
報告者／富岡中央ロータリークラブ　会長　塩澤哲哉

ガバナー公式訪問報告
「富岡中央ロータリークラブ」

　令和４年１月20日、足立進ガバナー、村上明男ガバナー補佐、藤川孝地区副幹事をお迎えし

てガバナー公式訪問が行われました。新型コロナウィルスの感染者が急激に増加したことで例会

前の役員懇談会は中止し、例会のみの公式訪問となりました。

　例会場では会員が拍手でお出迎えする中、SAAが先導し、ガバナー、ガバナー補佐、地区副

幹事の皆様にご入場いただきました。

　SAAより黙食の協力が呼びかけられ、静かに食事を味

わってからいよいよガバナーよりスピーチをいただきま

した。スピーチでは将来的に持続可能なロータリー運営

を目指し、柔軟性とクラブの適応力を高めること、また

マイロータリー登録の利点等わかりやすく説明していた

だきました。

　今回、予定していた懇談会を中止としましたが、ガバナーが早めにお越し下さり、例会前に会

長、直前会長と少人数でガバナーとお話する機会をいただき、コロナ禍による影響や高齢会員の

退会防止等のクラブの問題点に対する対策、そしてクラブ戦略計画については、クラブとして「ク

ラブ戦略計画委員会」を設置し中長期の行動計画を立て実践に結び付けるのが大切とアドバイス

を頂きました。大変参考となりましたので理事会、例会で諮って今後の細則の見直しとクラブ運

営に役立てたいと存じます。誠にありがとうございました。
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日　時／2022年１月25日（火）10：30～11：30
会　場／太田グランドホテル
報告者／太田南ロータリークラブ　会長　栗林紀昌

ガバナー公式訪問報告
「太田南ロータリークラブ」

　令和４年１月25日太田南ロータリーの公式訪問の予定でしたが新型コロナ感染症の拡大によ

り、急遽公式訪問を「会長・幹事を中心とする小規模な懇談訪問」へ変更をしていただきました。

　当日は、第2840地区ガバナー足立進様（前橋東RC）地区副幹事関口淳一様（前橋東RC）第

４分区Aガバナー補佐松本貴之様（新田RC）を迎えての懇談訪問となりました。

　当クラブは、会長・幹事とロータリーメンバー６人が参加となりました。今回初めての懇談訪

問でしたが、少人数のクラブ協議会に似た懇談会が開催することができました。

　その中で足立ガバナー様から「女性会員の入会金・会費と親子会員について」ご質問をいただ

きました。当クラブは、女性会員の入会金・会費が通常より減額した金額となっております。こ

れは、当クラブに初の女性会員の入会時に規定されました。理由は、女性会員の勧誘時に入会金・

会費の負担で当クラブに入会が難しいと相談されたことです。この問題をクリアする為に定款の

改正を行いました。

　親子会員の入会は、現時点でご子息様４名います。また、今後入会していただけそうなご子息

様が４名程います。毎年家族親睦ゴルフ大会を開催しご子息様が継続して当クラブに入会するよ

うに、会員のご子息様と当クラブのメンバーでゴルフを通じて仲良くなる機会があるからと思い

ます。

　このような当クラブの運営についても足立ガバナー様にご賛同していただき、またいろいろと

アドバイスをいただきました。

　最後に足立ガバナー様より、「このような形式は初めてですが素晴らしい」とお言葉を頂けて懇

談訪問の開催をしてよかったと思います。

　今回の懇談訪問でお話ししていただいたことを胸に今後の例会に生かさして開催をしたいと思

います。この場をお借りして改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。
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日　時／2022年１月26日（水）11：00～12：30
会　場／太田市新田商工会館２階
報告者／新田ロータリークラブ　会長　五位野秀之

ガバナー公式訪問報告
「新田ロータリークラブ」

　2022年１月26日（水）、足立進ガバナー、石原保幸代表地区幹事、関口淳一地区副幹事、当

地区より松本貴之ガバナー補佐をお迎えして新田ロータリークラブのガバナー公式訪問が開催さ

れました。開催時は県内も蔓延防止等重点措置が発令されている中で、密にならぬよう感染対策

を十分に講じ当初の予定よりも時間を短縮し実施しました。

　各委員長、新会員３名等も出席し、懇談会・例会も含め約70分という短い時間の中ではあり

ましたが有意義な時間を共有することが出来ました。

　当クラブより2021～2022年度のクラブ基本方針、活

動方針、事業計画を発表、その中でマイロータリー登録

率50％以上の達成、会員増強２名を達成という目標発表

の際には足立ガバナーより今後クラブ適応力を高めてい

くことが非常に重要であることのご教授を頂きました。

具体的には正会員の多様化における会員士業の柔軟化、会費の改定。また新会員にロータリーの

本質をしっかり考え浸透させていくことが重要等、今後当クラブが運営、継続していく上で大変

貴重なヒントを頂けたと感じました。

　少数精鋭の当クラブにおいて今回のガバナー公式訪問が今後のクラブ運営に間違いなく変革を

もたらしていくきっかけになりましたことに心から感謝申し上げます。またお忙しい中当新田

ロータリークラブへお越し頂きまして誠にありがとうございました。
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日　時／2022年１月28日（金）10：30～13：10
会　場／ホテルサンダーソン
報告者／前橋西ロータリークラブ　会長　荒川優

ガバナー公式訪問報告
「前橋西ロータリークラブ」

　１月28日（金）午前10時半に足立進ガバナー、黒岩千春ガバナー補佐、石原保幸代表地区幹事、

川嶋潤地区副幹事をお迎えし、ホテルサンダーソンにて新型コロナ、特にオミクロン株が急激に

猛威を奮い、群馬県もまん延防止重点措置が施行される中でのガバナー公式訪問例会となりまし

た。当クラブも新型コロナ感染拡大防止対策を取らざるを得ず、Zoomでの懇談会、ガバナー公

式訪問例会となり、これは活気的な初の試みとなりました。

最初に10時45分からクラブ役員・新会員との懇談会を実

施。会長からクラブ現況報告のあと、理事・委員長によ

る会員増強維持、各種寄付状況、青少年奉仕、職業・社

会奉仕について順次報告、３年未満の会員の感想を発表

させて頂きました。

それに対しガバナーよりありがたいコメント及びアドバ

イスを頂きましたので、これからのクラブ運営に活かしていきたいと思います。

12時10分より足立ガバナー、荒川会長共同での点鐘から例会が始まり、ガバナーより冒頭に今

回の前橋西RCならではの革新的なZoom例会開催に感謝の意をお示しいただきました。

スピーチの中では国際ロータリーの2015年から2022年までの動向、そして2019年DEI（多

様性、公平さ、インクルージョン包括さ）2004年からのCLP（クラブリーダーシッププラン）

にも詳しく解説いただき、参加しやすい風通しのRCめざし、地区スローガンである「奉仕の理

念を掲げ、新たな旅に出よう」革新への挑戦、これからの当クラブ運営に期待を込めての最大の

エールを送っていただきました。

今回はZoomでの開催となりましたが、議事の進行上、足立ガバナー、黒岩ガバナー補佐、石原

代表地区幹事、川嶋地区副幹事にはわざわざ会場まで足をお運びいただき大変ありがとうござい

ました。
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　2022年２月２日（水）12時30分から、足立ガバナーをホテルグランビュー高崎内「美熊野」

にお招きして、公式訪問が行われました。

　新型コロナウィルスオミクロン株の猛威によりまん延防止等重点処置が出されている状況の中、

足立ガバナー、川口ガバナー補佐、石原代表地区幹事、馬場地区副幹事のガバナー御一行様を、

高崎北ロータリークラブ豊泉会長、橋谷幹事他４名がお迎えし、高崎北ローターアクトクラブ会

長髙橋侑花さんと同幹事堺澤裕さんも参加して懇談会のみの実施となりました。

　最初に、豊泉会長の挨拶、足立ガバナーの挨拶があり、橋谷幹事の司会進行により、早速懇談

会が始められました。

　「クラブを元気にするために心がけていること」について、豊泉会長から、クラブの会員同士

の親睦を深めることが、クラブ活動を楽しくし、ひいては、楽しそうな活動を見た人もクラブに

入会してくれるという信念のもとに、できるだけ親睦会を開くようにしている、との報告が行わ

れました。

　足立ガバナーからは、コロナ１年目には例会を休会しなかった高崎北ロータリークラブらしい

方針であると評価されました。

　さらに、足立ガバナーから、コロナ下での奉仕活動の取組状況について、クラブ独自の奨学金

制度は、「静」の奉仕活動として、このような状況下では影響を受けることもなく、大変有意義で

ある、とのお褒めの言葉をいただきました。

　「会員増強、会員維持」については、豊泉会長から、会員一人一人が、各１名を入会させる、

という目標をもって、努力している、との説明がされました。

　これに対して、足立ガバナーからは、女性会員の入会についてはどのように考えているのか質

問され、竹中会員や豊泉会長から、女性会員の入会を拒んでいる訳ではないが、適当な女性の入

会希望者とのご縁がないことや無理にでも女性会員を誕生させようというまでのクラブのコンセ

ンサスがまだ形成できていないことなどが言訳されました。

　足立ガバナーからは、クラブの個性として理解できる面もあるが、ロータリーも社会を反映さ

せなければならず、会員の多様性に寛容なクラブを作るという「度量」も必要ではないかとの苦

言が呈されました。

　足立ガバナーからは、同様に、若年会員の入会についても今後は重要であるとのお話があり、

参加している髙橋・堺澤両アクトに、ロータリアンになることについてどのように思うかとの質

問がされました。

　二人からは、ロータリアンとの交流を通じて、入会して例会に参加したいという気持ちがある

との回答があり、足立ガバナーも将来が楽しみです、と大変喜んでおられました。

　最後に足立ガバナーから、クラブの新陳代謝や活動におけるスケールメリットの見地から、会

員増強を努力するよう激励をいただきました。

　「ロータリーの意義や価値、ロータリーモーメント」については、竹中会員から、チリワック

日　時／2022年２月２日（水）12：30～13：30
会　場／ホテルグランビュー高崎
報告者／高崎北ロータリークラブ　SAA・会長特別補佐　室賀康志

ガバナー公式訪問報告
「高崎北ロータリークラブ」
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や台北といった海外の友好クラブとの交流が心に残るものだったとの報告が行われ、足立ガバ

ナーからも、ロータリー活動を通じての人とのふれあいの大切さを指摘され、海外のクラブとの

交友活動を評価していただきました。

　また、足立ガバナーから、豊泉会長に、ロータリーを続ける意味は何ですか？との質問があり、

豊泉会長は、年齢や立場に関係なく会員相互の何でも話し合える関係のおかげです、と答え、こ

れに対して、足立ガバナーも、風通しのよいフラットな組織作りに成功したクラブで、何よりで

す、とのお言葉をいただきました。

　「RIや地区に対する要望」については、豊泉会長から、ガバナーがリモートで会員に直接メッ

セージを伝えるような取組を検討してもらえないかとの提案があり、足立ガバナーからも、色々

と問題もあるが、要望は承った、と回答されました。

　「ローターアクトの活動」については、髙橋会長から、本年度の活動内容が報告されました。

自分たちの奉仕活動は「動」の活動が期待されていると思うが、コロナ禍のために思うように活

動できないという意見が報告され、堺澤幹事からも、オンラインが多くなり残念だとの感想が報

告されました。

　また、堤会員から、提唱クラブのローターアクト委員長を輪番制にしたらどうかとの提案があ

り、足立ガバナーからは、本年度では対応できないので、中野ガバナーエレクトに伝えます、と

いうことになりました。

　13時30分、以上をもって、懇談会は終了となり、参加者全員での記念撮影の後、会場にて弁

当を食べ14時散会になりました。

　大変有意義な議論で、出席した高崎北クラブ会員は皆、今後のクラブ運営に大いに反映させた

いと思いました。
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2021-2022年度　地区大会のご案内



GOVERNOR’S MONTHLY LETTER

20



2021-2022  Vol.9

RID2840
JAPAN

21

ロータリーコーディネーターニュース

2022年3月号 No.1
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター

「Think-global Act-local」をテーマに、「ロータリー奉仕デー」の企画 / 2021年度

「ロータリーコーディネーター」の仕事は、会員基盤部門だけに関わらず、「ロータリー活動そのものの活性化をコーディ
ネートする仕事」と理解して、地区研修リーダーとして、地区・地区内クラブの運営や事業計画立案に関わる時は、「クラブ活
性化(即ち会員増強)」は、「ロータリー財団補助金を積極的に使用する奉仕PJ」を実施して、そのPJを「ロータリー活動の広
報とイメージアップ向上のために、PJ実施前後の対外広報活動の準備」を三位一体の基本として計画してきました。

然し乍ら、日本の会員として共通する問題でもあると思いますが、以前の「ロータリー財団6つの重点分野」では、自分たち
の身近な問題として捉え難かったことは否めません。

そんな折に、「環境」が7つ目の重点目標に追加され、然もシェカール・メータRI会長は「ロータリー奉仕デー」の実施を呼び
かけられたので、2700地区としては、2020年度から取り組んでいる「環境保全活動」と「ロータリー奉仕デー」をジョイントする
事を、今年度の地区の奉仕デー方針「Think-global Act-local」とし、地区内61全クラブ参加の「ロータリー奉仕デー」を開催
しました。他地区の参考にでもして頂ければ幸甚と思い紹介いたしました。

2700地区が2020年度より参加している「宗像国際環境会議」に、「2700地区ロータリークラブ」として参加し、当地区奉仕
デーの事業を「宗像国際環境会議のField-work」とし、地区会員を対象とした「会員対象の環境保全研修会は福岡市内研
修会場」と「地区内61の全クラブ」と「宗像国際環境会議会場」をオンラインの同時進行のハイブリットで実施し、しかも一部
の講演等は「Facebook」で同時に世界発信し、「宗像国際環境会議」のページにて参加出来るようにしました。

1月のRI会長方針を受けてからの、地区内全クラブを対象とした急な対応となったので、2月からの準備を時系列に紹介し
ます。

１. 地区研修委員会と社会奉仕委員会・ロータリー財団委員会にて詳細検討

２. 地区研修委員7名全員を地区内7グループの担当とし、7名のガバナー補佐を支援することとし、「ロータリー奉仕デー対
策 ガバナー補佐会議」を数回開催。

３. PETSの全体会議にて「地区奉仕デーの概要説明と財団補助金等の適応説明」→「グループ別会議」→全体会議にて
「各グループの行動予定」と「事前、事後の対外広報計画の説明」。

４. 地区研修・協議会にて、約800名の会員に「2700地区ロータリー奉仕デーの意義」を再度説明。

５. 地区内7グループの活動は未だ進行中のPJもあるので最終的な総括は出来ていませんが、6グループが終わった段階
で、地区会員総数(約3200名)の倍以上の参加人数です。

６. このPJは、12月5日に東京で開催された「ロータリー財団地域セミナー」にて、「第3地域の事業例」として報告する栄誉も
賜りました。

この事業は地区内会員や一般の方の多くの賛同と参加を得たので、2022年度は更にバージョンアップして、下記のような
事業を計画し、既に準備が進んでいます。

「クラブ活性化」のために「会員基盤向上部門」「公共イメージ向上部門」と「ロータリー財団部門」の3部門合同の「クラブ活
性化奉仕PJ」の企画 2022年度

１. 「クラブ活性化セミナーを今年6月に開催する」

担当委員会は 会員基盤向上部門・広報・公共イメージ向上部門・ロータリー財団部門の3部門とする。

２. 「オープン例会Week」の開催

会員基盤向上部門は、7月から8月にかけて、地区全61クラブを対象とした

1or2週間の「オープン例会Week」の開催を働きかける。

オープン例会の出席対象者は、1.会員候補者 2.会員事業所の社員 3.会員家族 4.マスコミ関係 5.等々で、出席者の食
事代金は、地区負担する。

３. 「2700地区の取り組む環境保全」の映像を作成し、オープン例会時の全てのクラブの卓話時間に使用する。

映像は、「国際ロータリーの紹介・国際ロータリーの環境保全活動・2700地区の環境保全活動」の内容の30分映像を、地
区研修委員会が作成する

Region 1 & 2 & 3
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2022年3月号 No.2
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーターRegion 1 & 2 & 3

第３地域戦略計画セミナーについて

ロータリーを発展させるためには、ロータリーの「ビジョン声明」にあるように持続可能なよい変化を生むために、そしてロー
タリーが社会の変化に適応し、社会から必要とされる団体として認知されなければなりません。

また、ロータリーの戦略計画に３つの優先項目が決められ、「公共イメージと認知度の向上」、「クラブのサポートと強化」、
「人道的奉仕の重点化と増加」であることはご存知の通りです。

この３つの項目を連携することによって会員基盤向上につながることになります。現在は４つの優先項目に変わり「より大き
なインパクトをもたらす」、「参加者の基盤を広げる」、「参加者の積極的なかかわりを促す」、「適応力を高める」ための行動
計画を推進することになっています。

第３地域では、ロータリーコーディネーター（ＲＣ）、ロータリー財団地域コーディネーター（ＲＲＦＣ）、ロータリー公共イメー
ジコーディネーター（ＲＰＩＣ）の地域リーダーが共同で新年度が始まって早い時期（７月第一週か第二週の土曜日）に毎年
交代で担当をつとめ「戦略計画推進セミナー」を開催しています。

このセミナーのプログラムは、各地区ガバナーによる地区方針の発表、前年度に実施された公共イメージ向上につながる
奉仕活動をメディアで報道された様子を含め有効な参考事例として紹介することを中心に構成し、かつ各地区ガバナーの
交流の場として運営しています。

しかし、ＲＣ、ＲＲＦＣ、ＲＰＩＣの活動の認知には至っておらず、地区の研修会などで発表する機会が少ないのが現状です。

ＲＣ、ＲＲＦＣ、ＲＰＩＣは３人の地域コーディネーターとそれぞれ３名の地域コーディネーター補佐で編成されていますので、
是非 お声がけください。

クラブの会員増強と活性化につながることのお手伝いが出来るように準備をしています。

オミクロン型コロナ感染拡大によってまだまだ不透明な環境ではありますが、国・行政の指針を守り、しっかりと予防対策を
することによって「一日も早く、大切な人達と安心して会える日常に戻りますこと」を願っています。

第3地域 ロータリーコーディネーター補佐 片山 勉（大阪東RC）

４. 「地区環境保全奉仕デー」は、2021年度を参考にして、地区社会奉仕委員会が主管で「宗像国際環境会議」とコラボして
9月～11月の間に実施する。

５. 「オープン例会」と「地区環境保全デー」は、公共イメージ向上部門が事前・事後の対外広報を周到に準備する。

６. 「地区環境保全PJ」に関わる費用は、「ロータリー地区補助金」と「地区事業補助金」の対象となることを ロータリー財団
委員会は周知を図る。

第3地域 ロータリーコーディネーター補佐 安増 惇夫（宗像RC）
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ガバナー公式訪問要領
１　訪問方式

　	　公式訪問は単独クラブ訪問とします。訪問時は、ガバナー補佐、地区幹事又は担当副幹事の

３～４名が訪問します。

　	　なお、新型コロナの感染状況により、実際の訪問に代えてオンライン等のバーチャルで行う

場合もあります。

２　公式訪問前のクラブ協議会

　	　公式訪問２週間前までに、ガバナー補佐が所管のクラブを訪問し、クラブ役員との協議会を

実施します。協議会では、各クラブの現状や課題、地区運営に関する要望等について協議し、

その結果を公式訪問実施までにガバナー事務所に報告をお願いいたします。

　　	なお、新型コロナの感染状況により、このクラブ協議会をオンラインミーティングで行うこ

ともあります。

３　公式訪問の進め方

　⑴　クラブ役員らとの懇談会

　　	　例会開始前75分程度、会長、幹事、会長エレクトらのクラブ役員に加え、新会員を交え

て懇談会を実施します。会員増強やクラブ運営について、会員の参加を促す工夫や企画、各

種の寄付と奉仕プロジェクトの実施、ロータリーの認知活動等に加え、ロータリーの価値等

について懇談します。

　⑵　例会

　　	　ガバナースピーチに25分程度の時間を頂くようお願いします。また、プロジェクターや

スクリーンのご用意をお願いします。

４　その他

　	　各クラブは現況報告書（５部）を８月31日までにガバナー事務所に提出して下さい。９月

10日以前に訪問が予定されているクラブは仮の報告書で結構ですから、訪問２週間前までに

提出して下さい。
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ガバナー公式訪問日程表
日曜日 月曜日 火曜日 水曜日 木曜日 金曜日 土曜日

９月

1 （桐生南）延期 2 3 4

5 6 伊勢崎東
（Zoom） 7 8 9 館林ミレニアム 10 11

12 13 14 15 16 沼田中央 17 18

19 20 21 館林西 22 23 24 25

26 27 （桐生）延期 28 29 富　岡 30

10
月

1 2

3 4 5 中之条 6 7 渋　川
（Zoom） 8 9

10 RLIセミナーⅠ 11 12 高崎セントラル 13 14 群馬境 15 16

17 18 19 20 伊勢崎 21 22 23

24
31 25 26 沼　田 27 28 伊勢崎中央

（Zoom） 29 30 R財団補助金管理セミナー

11
月

1 2 富岡かぶら 3 米山セミナー 4 5 6

7 8 高　崎 9 10 11 12 高崎シンフォニー 13

14 15 16 渋川みどリ 17 18 草津温泉 19 20
クラブ活性化
ワークショップ
（Zoom）

21 22 23 24 太田西 25 26 27

28 RLIセミナーⅡ 29 30 桐生赤城

12
月

1 2 高崎東 3 4

5 6 7 8 9 太　田 10 11

12 13 桐　生 14 伊勢崎南 15 大　泉 16 17 18

19 RLIセミナーⅢ 20 21 22 館林東 23 24 25

26 27 28 29 30 31

１月

1

2 3 4 5 6 7 8

9 10 11 12 13 14 15

16 17 18 19 20 富岡中央 21 22

23

30
（次世代リーダーセミナー）

延期

24

31
25 太田南 26 新　田 27 28 前橋西

（Zoom） 29

２月

1 2 高崎北 3 4 （桐生西）延期 5

6 7 8 （藤岡北）延期 9 10 （藤岡）延期 11 12 （次世代リーダーセミナー）延期

13 14 15 16 （前橋南）延期 17 18 太田中央 19

20 21 22 前　橋 23 チャリティーコンサート 24 25 （館林）延期 26

27 28

３月

1 （藤岡北）延期 2 （桐生南）延期 3 碓氷安中
（Zoom） 4 5

6 （次世代リーダーセミナー）
延期 7 前橋北 8 高崎南 9 10 11 桐生西 12

13 14 15 安　中 16 前橋南 17 藤　岡 18 藤岡南 19

20 21 22 23 前橋中央 24 前橋東 25 26

27 28 29 30 桐生南 31
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2021-2022年度�地区主要行事予定表

（中野年度）地区研修・協議会

前橋商工会議所会館

激励会

昌賢学園まえばしホール（前橋市民文化会館）

次世代リーダーセミナー（第２分区AB・第４分区AB）

次世代リーダーセミナー（第１分区・第５分区）

次世代リーダーセミナー（第３分区・第６分区）
高崎商科大学

（中野年度）地区チーム研修セミナー

前橋問屋センター会館

前橋商工会議所会館

前橋商工会議所会館

23日（土）

20日（土）

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止

クラブ活性化ワークショップ（Zoom）

米山記念奨学生カウンセラー研修会

地区米山研修セミナー

27日（土） （中野年度）第１回ガバナー補佐会議 ロイヤルチェスター太田

19日（日）

18日（土） （中野年度）第１回ガバナー補佐・委員長予定者合同会議 ロイヤルチェスター太田

９日（土） RYLA研修会 太田ナウリゾートホテル

※8/28クラブ活性化ワークショップ→11/20へ延期
※10/23RYLA研修セミナー→4/9へ延期
※9/25米山記念奨学生カウンセラー研修会・米山セミナー→11/3へ延期
※2022年３月インターアクト台湾研修・４月受入れ事業は中止となりました。

オーランド（フロリダ州）

ティアラグリーンパレス

国際協議会

13日（日）

６ 日（日）

21日（土）

（中野年度）会長エレクト・次年度幹事研修セミナー

16日（日）〜20日（木）

前橋商工会議所会館

前橋商工会議所会館

前橋商工会議所会館

太田市学習文化センター

前橋商工会議所会館

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

５日（土）

３日（水）

前橋商工会議所会館３日（水）

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止

12日（土）
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2022-2023年度
上期・下期地区主要行事予定表（案）

2022年２月28日現在

日　付 時間帯 項　　　　目 場　所
2021年 11月 27（土） 第１回ガバナー補佐会議 ロイヤルチェスター太田

12月 18（土） 第１回ガバナー補佐・委員長予定者合同会議 ロイヤルチェスター太田

2022年 １月 10（月・祝） 第３回ガバナー諮問委員会（足立年度主催） ロイヤルチェスター前橋
10（月・祝） 中野ガバナーエレクト激励会（足立年度主催） ロイヤルチェスター前橋

２月 19（土） 第３回ガバナー諮問委員会（足立年度主催） ロイヤルチェスター前橋
19（土） 地区チーム研修セミナー ロイヤルチェスター前橋

３月 13（日） 会長エレクト・次年度幹事研修セミナー（PETS・SETS） 前橋商工会議所会館

４月 10（日） 第２回ガバナー補佐・委員長合同会議 前橋問屋センター会館

５月 21（土） 地区研修・協議会 ティアラグリーンパレス

６月 ４（土）～８（水） 国際大会 ヒューストン
18（土） 第５回ガバナー諮問委員会（足立年度主催） ロイヤルチェスター前橋
18（土） 現新地区役員合同連絡会議（足立年度主催） ロイヤルチェスター前橋

７月 17（日） 第１回ガバナー諮問委員会 音羽倶楽部

８月 ７（日） RLIディスカッションリーダ研修会 前橋問屋センター会館
20（土） ロータリー財団セミナー 前橋商工会議所会館
25（木） 米山指定校説明会 前橋問屋センター会館
27（土） ロータリー野球大会開会式
28（日） クラブ活性化ワークショップ 前橋商工会議所会館

９月 11（日） 第２回ガバナー諮問委員会 前橋商工会議所会館
11（日） 第３回ガバナー補佐・委員長合同会議 前橋商工会議所会館
18（日） 地区大会記念ゴルフ大会 太田双葉カントリークラブ
24（土） ロータリー野球大会開会式
25（日） RLIセミナーPartⅠ 前橋商工会議所会館

10月 １ （土） ロータリー野球大会閉会式
２ （日） 米山記念奨学生カウンセラー研修会 前橋問屋センター会館
２ （日） 地区米山研修セミナー 前橋問屋センター会館
16（日） RLIセミナーPartⅡ 前橋商工会議所会館
22（土） 地区リーダーシップセミナー ティアラグリーンパレス
22（土） RI会長代理歓迎晩餐会 ティアラグリーンパレス
23（日） 地区大会 太田市民会館・

ティアラグリーンパレス

11月 ６ （日） R財団補助金管理セミナー 前橋問屋センター会館
27（日） RLIセミナーPartⅢ 前橋商工会議所会館

12月 ３ （土） 米山忘年会 ホテルメトロポリタン高崎

2023年 １月 14（土） 第３回ガバナー諮問委員会・保坂GE壮行会 前橋商工会議所会館
15（日） 米山記念奨学生選考会 前橋問屋センター会館

国際協議会（保坂GE参加） オーランド（フロリダ州）
２月 18（土） 第４回ガバナー諮問委員会（保坂GE国際協議会報告） 前橋商工会議所会館

23（木・祝） ロータリーデー（環境保全実践活動）
３月 ４ （土） 米山記念奨学生修了式・歓送会 ホテルメトロポリタン高崎

18（土） 新会員セミナー 前橋問屋センター会館
４月 16（日） 新規米山記念奨学生カウンセラーオリエンテーション 前橋問屋センター会館

16（日） 新規米山記念奨学生オリエンテーション 前橋問屋センター会館
５月

６月 10（土） 米山学友会総会 ホテルメトロポリタン高崎
第５回ガバナー諮問委員会
現新地区役員合同連絡会議
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2021-2022年度　周年行事予定クラブ

2021-2022年度　ＩＭ開催予定表

年 月 日 曜日 周年 ク ラ ブ 名 場　　　　所

2022 ３ 16 水 55 大泉RC 未定

2022 ３ 19 土 65 太田RC ロイヤルチェスター太田

2022 ４ ２ 土 50 太田西RC ティアラグリーンパレス

2022 ４ 17 日 50 桐生西RC
桐生市市民文化会館	

　４Fスカイホール

2022 ５ 14 土 60 高崎南RC ホテルメトロポリタン高崎

2022 ５ 19 木 45 前橋東RC 未定

2022 ５ 27 金 30 太田中央RC マリエール太田

2022 ５ 28 土 25 桐生赤城RC 桐生地場産業振興センター

2022 ５ 28 土 40 前橋北RC 前橋商工会議所会館

※大泉RCの周年行事は新型コロナウイルス感染症拡大の為、中止となりました。

年 月 日 曜日 分 　 　 　 区 場　　所

第１分区

2022 5 22 日 第２分区Ａ 桐生商工会議所　ケービックホール

2022 3 14 月 第２分区Ｂ 伊勢崎市社会福祉協議会　本所

2022 2 26 土 第３分区 ホテルメトロポリタン高崎

2022 2 23 （祝・水） 第４分区Ａ・Ｂ（合同） 昌賢学園まえばしホール（前橋市民文化会館）

2022 2 27 日 第５分区 未定

2022 3 26 土 第6分区 富岡市生涯学習センター

※第４分区Ａ・BのＩＭ開催予定日が上記へ変更になりました。
※第３分区のＩＭは新型コロナウイルス感染症拡大の為、中止となりました。
※第５分区のＩＭは新型コロナウイルス感染症拡大の為、中止となりました。
※第６分区のＩＭ開催日・会場が決定致しました。
※第２分区BのＩＭ開催日・会場が決定致しました。

※

※

※
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クラブ 開催数 開　催　内　容 備　　　　考

前橋 2 1/11･18　例会、　1/11　定例理事会 1/18例会（Zoom）

前橋西 3 1/7･14･28　例会（集会＆Zoom）、　1/7　定例理事会 1/28ｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問

前橋東 2 1/6･20　例会、　1/20　理事会

前橋北 2 1/17･31　例会（集会＆Zoom）、　1/17　理事会

前橋南 1 1/12　例会、　1/12　理事会

前橋中央 1 1/19　例会、　1/19　理事会

桐生 1 1/17　例会

桐生南 2 1/5･19　例会、　1/19　理事会

桐生西 2 1/7･14例会、　1/14･24　理事会 1/24理事会（書面）

桐生赤城 2 1/11･18　例会、　1/9･18･21　理事会 1/18例会（集会＆Zoom）、1/9･21臨時（書面）･1/18定例（集会＆Zoom）

伊勢崎 3 1/12･19･29　例会、　1/5･19　理事会 1/29（集会＆Zoom）、1/5定例、1/19臨時

群馬境 3 1/6･13･20　例会、　1/6　定例理事会 1/13新年家族例会

伊勢崎中央 3 1/13･20･27　例会、　1/13･27　定例理事会 1/13･27（集会･Zoom）、1/27（2/3定例分）

伊勢崎南 3 1/11･18･25　例会、　1/11　理事会 1/11新年夜間例会、1/18･25短縮・持ち帰り弁当

伊勢崎東 1 1/17　例会、　1/17　理事会 1/17夜間例会

高崎 1 1/17　例会、　1/17　定例理事会

高崎南 2 1/11･18　例会、　1/11　理事会　　

高崎北 1 1/19　例会、　1/12　定例理事会　　 1/19クラブ新年夜間例会

高崎東 2 1/13･20　例会、　1/13　定例理事会 1/13初詣例会

高崎ｼﾝﾌｫﾆｰ 2 1/7･21　例会、　1/7･21　理事会 1/7定例、1/21臨時

高崎ｾﾝﾄﾗﾙ 2 1/11･18　例会、　1/11　理事会 1/11新年例会

太田 2 1/13･20　例会、　1/13･20　理事会 1/13新年例会、1/13定例、1/20臨時

太田西 1 1/12　例会、　1/12　理事会

太田南 2 1/11･25　例会、　1/11　理事会 1/25ガバナー公式訪問（小人数懇談会）

新田 2 1/12･26　例会、　1/12　定例理事会 1/26ガバナー公式訪問

太田中央 3 1/7･14･21　例会、1/14　定例理事会（集会＆Zoom） 1/7夜間例会、1/14例会（集会･Zoom）、1/21例会（短縮･持ち帰り弁当)

館林 2 1/7･14　例会、　1/7　定例･臨時理事会（集会＆書面） 例会動画をHPにアップ

大泉 2 1/12･19　例会、　1/12　理事会

館林西 2 1/11･18　例会、　1/11　理事会

館林東 1 1/5　例会、　1/5　定例理事会　

館林ﾐﾚﾆｱﾑ 1 1/13　例会、　1/20　定例理事会

渋川 3 1/13･20･27　例会、　1/13　理事会 1/27例会（Zoom）、1/20➡18へ例会変更

沼田 3 1/11･18･25　例会、　1/11　理事会

草津温泉 3 1/12･19･26　例会

中之条 2 1/11･18　例会、　1/11　理事会

沼田中央 1 1/13　例会、　1/13　理事会　

渋川みどり 2 1/11･18　例会、　1/25　定例理事会（書面）

富岡 2 1/12･26　例会、　1/12　定例理事会 1/26（持ち帰り弁当・祝い品・会報等のお渡しのみ）

藤岡 3 1/6･20･27　例会（集会＆Zoom）、　1/6　定例理事会 食事持ち帰り

安中 3 1/11･18･25 　例会、　1/18　定例理事会 1/11新年夜間例会、1/18･25（集会＆Zoom）、1/18追悼例会

藤岡北 1 1/11　例会、　1/11　理事会 1/21夜間家族例会

富岡中央 3 1/6･13･20　例会、　1/13　定例理事会 1/6新年例会

碓氷安中 3 1/6･13･20　例会、　1/13　理事会　 1/6夜間例会

藤岡南 2 1/7･21　例会（集会＆Zoom）、　1/7　定例理事会 食事持ち帰り

富岡かぶら 2 1/11･18　例会、　1/11　理事会

第2840地区　各クラブ　2022年１月理事会・例会開催状況

2022年１月各クラブ理事会・
例会開催状況
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出席報告（１月末現在）・MyRotary登録率

純増減(女性)

10 (7)

2 117 117 0 0 117 0 0 73.50%

3 57 58 2 0 60 3 6 51.67%

2 44 44 0 0 44 0 11 65.91%

2 75 74 0 1 73 -2 0 38.36%

1 51 51 0 0 51 0 0 44.00%

1 20 20 0 0 20 0 0 15.00%

364 (32) 364 (34) 2 () 1 () 365 1 48.07%

1 64 66 0 0 66 2 5 25.76%

2 31 31 1 0 32 1 7 37.50%

2 53 53 1 0 54 1 6 50.00%

2 43 43 0 0 43 0 4 39.53%

191 (29) 193 (31) 2 (1) 0 () 195 4 38.20%

3 80 79 0 0 79 -1 5 100.00%

3 23 23 1 0 24 1 0 34.78%

3 98 96 0 0 96 -2 4 17.71%

3 29 28 0 0 28 -1 0 53.57%

1 38 36 0 0 36 -2 0 33.33%

268 (16) 262 (16) 1 () 0 () 263 -5 47.88%

1 133 133 2 1 134 1 9 43.28%

2 71 73 0 0 73 2 1 24.66%

1 71 70 0 1 69 -2 9 36.23%

2 34 32 0 0 32 -2 6 46.88%

2 49 46 0 0 46 -3 4 43.48%

2 33 33 0 0 33 0 5 21.21%

391 (29) 387 (29) 2 () 2 () 387 -4 35.96%合計 62.86% 70.52%

第
３
分
区

高崎 59.09% 65.91%

高崎南 60.96% 61.64%

高崎シンフォニー 81.58% 86.34%

高崎セントラル 72.31% 80.00%

高崎北 43.33% 58.33%

高崎東 59.86% 70.90%

伊勢崎南 78.63% 78.63%

伊勢崎東 100.00% 100.00%

第
２
分
区
Ｂ

伊勢崎 85.04% 96.13%

群馬境 90.48% 90.48%

伊勢崎中央 75.10% 76.63%

合計 85.85% 88.37%

74.19%

合計

84.39% 90.25%

桐生赤城 74.36% 79.49%

合計 76.98% 76.98%

73.68% 76.66%

71.78%

新会員
(女性)

退会数
(女性)

月末数(女
性)

純増減
(女性)

前橋 75.52%

第
２
分
区
Ａ

桐生 86.84% 64.41%

桐生南 62.31% 73.77%

桐生西

74.19%

前橋南 76.47% 76.47%

前橋中央 85.00% 85.00%

第
１
分
区

前橋北

　　出席報告　 　　　　　　　　　　　　  　　　　　　　1/2

クラブ数 年度初（女性) 当月初(女性) 新会員(女性) 退会数(女性) 月末数(女性)

(2) 5 () 2073 (163)

45

2063 (156) 2064 (161) 14

MyRotary
登録率

(2月20日現在)

メイク

自クラブ出席率

73.4%

当月出席率（メイク含む)

77.0%

MyRotary登録率(2月20日現在)

43.19%
*純増減は年度初の会員数との対比となります。

クラブ名
回
数

自クラブ
出席率

会員数　(純増減は年度初数との対比となります)

出席率年度初
(女性)

当月初(女
性)

75.52%

前橋西 73.30% 77.01%

前橋東 57.57%
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2 73 71 0 0 71 -2 0 26.76%

1 16 15 0 0 15 -1 0 40.00%

1 45 45 2 0 47 2 8 55.32%

2 22 24 1 0 25 3 2 24.00%

3 44 41 0 0 41 -3 4 29.27%

200 (11) 196 (10) 3 (1) 0 () 199 -1 35.07%

2 54 55 1 0 56 2 4 39.29%

2 31 30 0 0 30 -1 0 23.33%

2 17 17 0 0 17 0 0 5.88%

1 11 11 0 0 11 0 0 9.09%

1 28 29 0 0 29 1 0 100.00%

141 (11) 142 (11) 1 () 0 () 143 2 35.52%

3 57 62 1 1 62 5 18 50.00%

3 67 67 1 0 68 1 110 55.88%

3 15 15 0 0 15 0 0 13.33%

2 21 21 0 1 20 -1 0 20.00%

1 45 48 0 0 48 3 0 81.25%

2 38 43 0 0 43 5 3 72.09%

243 (15) 256 (17) 2 () 2 () 256 13 48.76%

2 43 44 0 0 44 1 2 22.73%

3 52 50 0 0 50 -2 5 24.49%

3 60 61 0 0 61 1 1 29.51%

1 12 11 0 0 11 -1 0 27.27%

3 39 39 0 0 39 0 2 30.77%

3 8 8 0 0 8 0 1 50.00%

2 22 23 1 0 24 2 4 33.33%

2 29 28 0 0 28 -1 6 25.00%

265 (13) 264 (13) 1 () 0 () 265 0 30.39%

藤岡北 87.50% 87.50%

富岡中央 80.83% 82.68%

第
６
分
区

富岡 90.28% 93.05%

藤岡 68.19% 71.97%

安中 54.44% 55.00%

合計 74.10% 78.51%

碓氷安中 83.33% 87.50%

富岡かぶら 62.50%

渋川みどり 69.18% 72.90%

合計 65.98% 71.73%

中之条 85.62% 85.62%

沼田中央 70.83% 70.83%

渋川 78.82% 90.07%

沼田 53.65% 73.17%

草津温泉 37.77% 37.77%

73.21%

第
４
分
区
B

館林 83.13% 86.88%

大泉 78.57% 78.57%

館林ミレニアム 85.18% 85.18%

合計 82.32% 83.07%

館林西 64.70% 64.70%

館林東 100.00% 100.00%

藤岡南 65.72% 77.15%

第
５
分
区

新田 66.00% 70.00%

太田中央 55.29% 58.54%

第
４
分
区
Ａ

太田 76.76% 76.76%

太田西 86.67% 86.67%

太田南 42.25% 60.00%

合計 65.39% 70.39%

年度初
(女性)

当月初(女
性)

新会員
(女性)

退会数
(女性)

月末数(女
性)

純増減
(女性)

　　出席報告　 　　　　　　　　　　　　  　　　　　　　1/2

クラブ名
回
数

自クラブ
出席率

会員数　(純増減は年度初数との対比となります)

出席率
MyRotary
登録率

(2月20日現在)

メイク

出席報告（１月末現在）・MyRotary登録率
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新会員紹介
氏 名 塩谷　幸世
ク ラ ブ 桐生南RC

入 会 日 2022年１月５日

職業分類 印刷業

勤 務 先 太陽印刷工業（株）

役 職 常務取締役

推 薦 者 山根　明

氏 名 円田　敦也
ク ラ ブ 高崎RC

入 会 日 2022年１月25日

職業分類 生命保険

勤 務 先 朝日生命保険相互会社　群馬支社高崎営業所

役 職 所長

推 薦 者 原澤秀樹、佐藤健司

氏 名 松澤　浩文
ク ラ ブ 高崎RC

入 会 日 2022年１月25日

職業分類 証券業

勤 務 先 みずほ証券株式会社　高崎支店

役 職 支店長

推 薦 者 市川豊行、植松巌

氏 名 原　直道
ク ラ ブ 渋川RC

入 会 日 2022年１月13日

職業分類 美術館・飲食店運営

勤 務 先 （株）アーテック

役 職 代表取締役

推 薦 者 千明三右衛門
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氏　名　高井　作右衛門

クラブ　藤岡ロータリークラブ

入会日　1965年９月30日

逝去日　2022年２月１日

享　年　81歳

勤務先　高井株式会社

役　職　代表取締役

【ロータリー歴他】

　1982-83年度　クラブ幹事

　1988-89年度　クラブ会長

　1989―90年度　第2840地区会員増強委員

　マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

　第１回米山功労者

　いつも元気で明るい高井作右衛門会員の、突然の訃報に接し誠に残念でなりません。

　高井会員の会社が酒造会社という事もあり、家庭集会・夜間例会等で日本酒「巌」などを提供

して頂きありがとうございました。

　24歳の若さで入会し在籍56年と、半世紀以上を藤岡ロータリークラブの為に御尽力して頂い

た事は、私達会員の誇りであり、大変偉大な先輩でした。私はこれからも「巌」を飲むたびに作

右衛門さんの事を思い出すことでしょう。

　長年の功績に感謝申し上げ、謹んでご冥福をお祈り致します。

藤岡ロータリークラブ　　　会長　神林　康弘

訃報
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年度初
入会

目標

入会

実績

目標

残
達成率 年度初

入会

目標

入会

実績

目標

残
達成率

117 1 4 -3 400.0% 73 3 2 1 66.7%

57 1 6 -5 600.0% 16 4 0 4 0.0%

44 1 0 1 0.0% 45 5 4 1 80.0%

75 4 3 1 75.0% 22 3 4 -1 133.3%

51 5 2 3 40.0% 44 3 0 3 0.0%

20 2 0 2 0.0% 200 18 10 8 55.6%

364 14 15 -1 107.1% 54 5 3 2 60.0%

64 1 3 -2 300.0% 31 3 0 3 0.0%

31 3 3 0 100.0% 17 2 0 2 0.0%

53 2 1 1 50.0% 11 1 0 1 0.0%

43 1 0 1 0.0% 28 1 2 -1 200.0%

191 7 7 0 100.0% 141 12 5 7 41.7%

80 5 1 4 20.0% 57 5 9 -4 180.0%

23 2 1 1 50.0% 67 4 5 -1 125.0%

98 3 0 3 0.0% 15 1 0 1 0.0%

29 7 0 7 0.0% 21 1 0 1 0.0%

38 3 0 3 0.0% 45 3 3 0 100.0%

268 20 2 18 10.0% 38 5 5 0 100.0%

133 5 4 1 80.0% 243 19 22 -3 115.8%

71 1 3 -2 300.0% 43 1 2 -1 200.0%

71 3 3 0 100.0% 52 5 0 5 0.0%

34 2 1 1 50.0% 60 3 2 1 66.7%

49 3 0 3 0.0% 12 1 0 1 0.0%

33 2 1 1 50.0% 39 3 2 1 66.7%

391 16 12 4 75.0% 8 2 0 2 0.0%

22 10 2 8 20.0%

29 2 0 2 0.0%

265 27 8 19 29.6%

＊上記の数値は新会員入会者のみの目標および実績を表

記しております。退会者数はカウントしておりません。　　よっ

て各クラブの現在の会員数を示すものではありません。

第

３

分

区

富岡

藤岡

安中

藤岡北

富岡中央

碓氷安中

高崎東

高崎北

高崎シンフォニー

高崎セントラル

合計

合計

富岡かぶら

第

６

分

区

合計

第

５

分

区

渋川

沼田

草津温泉

中之条

沼田中央

渋川みどり

藤岡南

合計

第

４

分

区

B

高崎

高崎南

館林

大泉

館林西

館林東

館林ミレニアム

合計

第

２

分

区

Ｂ

合計

伊勢崎

群馬境

伊勢崎中央

伊勢崎南

伊勢崎東

合計

第

２

分

区

Ａ

桐生西

桐生赤城

桐生

桐生南

61%

太田西

太田南

新田

太田中央

前橋中央

第

４

分

区

Ａ

合計

前橋

前橋西

前橋東

前橋北

前橋南

新会員　入会実績報告

目標残新会員　入会目標年度初

太田

クラブ名

達成率

クラブ名

クラブ数 新会員　入会実績

2063 133 8145 52

第

１

分

区

新会員　入会実績報告（１月末現在）
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　今回はクラブの自治、自律について述べてみたいと思います。

　ロータリーの大本は国際ロータリー（RI）です。RIは全世界のロータリークラブとローター

アクトクラブの連合体です。会員はクラブの会員ですがRIのメンバーではありません。クラブ

は国際ロータリー定款において、定款とRI細則によって拘束され、それらの規定を忠実に順守

することが求められ（第５条第５節）、会員は、こうした制約で規定されたクラブ定款・細則を

順守することが求められています（標準ロータリー定款第16条）。

　クラブの基本方針を定める標準ロータリー定款を含む組織規定は不変のものではなく、時代の

要請を受けて変更されます。それを決めるのが３年に一度開催される規定審議会ですが、組織規

定の改正、変更はロータリーの在り方に変更を及ぼします（他に重要なものとして決議審議会の

採択、理事会の決定があります）。

　

　例えば、2016年の規定改正で、例会と出席の要件が緩和され、例会は最低月２回でよくなり、

インターネットでの例会も可能となりました。また、会員身分の要件も大幅に簡素化されました。

この動きは2001年の規定審議会からのもので、2013年には子供の世話等で仕事をしたことの

ない人（専業主婦など）が会員身分として認められ、2019年の規定審議会では職業分類制度が

廃止されました（なお職業分類という用語は標準クラブ定款に存続していますし、会員基盤が多

様であるべきことに変わりありません）。ロータリーは一業種一人で長年運営されてきた実績が

あり、それがロータリーの個性でもあったので、RIの一連の方針変化について不満を漏らす会

員もおられます。

　ロータリー章典には「活動に関するクラブの自治性」の項目があり、「ロータリーの基本原則は、

加盟クラブの実質的な自治である。」、「…特にクラブレベルでは、RIの方針の解釈及び実施に最

大限の柔軟性が適用される」（8.010）とされています。

　ロータリーの世界はいかなる意味においても上命下服ではなく、クラブや会員は、ロータリー

の芯であるところの「ロータリーの目的」や「奉仕の理念」を掲げている限り、意欲に溢れた創

発的なクラブ運営やプログラムの開発が可能です。しかし、従来、クラブに認められたクラブ運

営についての自治の範囲は小さいものでした。この点、最近の規定審議会の動向を見れば、RI

がクラブ運営の自治の範囲を拡大しようしているのは明らかです。その最たるものが2016年の

規定審議会でした。ロータリーという大型の船が、この規定審議会を機に新たな目的地に向けて

大きく舵を切ったと評することができます。2019年の規定審議会の立法内容もロータリーの新

たな航路に沿うものでした。

　2020年１月に新型コロナウイルス感染が表面化し、瞬く間に世界中に蔓延しました。深刻な

健康被害に加え、世界の社会や経済に甚大な被害をもたらしました。ロータリーも例外ではなく、

多人数が集まる集会ができなくなり、我が国でいえば、全国のクラブが例会を中止するという状

態が長期間続きました。コロナ感染の波は繰り返して押し寄せ、この原稿を書いている段階でも

その影響を脱することができていません。

　ところで、世界的な感染拡大が最初に押し寄せた2020年４月ころ、伝統のあるアメリカのク

ラブのホーム・ページのいくつかを確認しましたが、その多くがオンラインで例会を開催し、中

ガバナーコラム

ロータリースケッチ ～クラブ自治
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には外部講師の卓話までしているクラブがあることを知って驚きました。RIが推奨する革新的

で柔軟なクラブ運営とはこういうものかと認識する一方で、休会が当たり前の我が国のクラブ風

土との差を感じざるを得ませんでした。また、RIは、2020年６月、ハワイで開催予定の国際大

会を取りやめてオンライン形式で実施してから、2021年２月の国際協議会、同年６月の国際大会、

2022年２月の国際協議会を全てオンライン形式で実施し、インターネットを利用したバーチャ

ル技術を使えば、世界中のロータリアンが容易につながることを示しました。そして、オンライ

ン化の動きは徐々に我が国にも徐々に波及し、例会を完全zoomで行ったり、例会場に来られな

い会員がZoomで例会に参加できるよう工夫するクラブも増えています。

　こうした新技術をクラブ運営に取り入れるかどうかはともかく、ロータリー的にも、また技術

的にも、時代の波を受けてクラブ運営の方法や手段は多様化しており、われわれの取り得る選択

肢は増えています。クラブは、会員が実際に出席する例会を毎週開催し、会員の出席を重視する

従来型のクラブ運営を行うことも、例会を月２回とし、オンラインを中心に例会を組み立てるこ

ともできます。それを決めるのがクラブ自治です。

　ただ、ここで大切なことは、自分たちのクラブをどのようなクラブにしたいのか、そのために

は、例会のあり方や持ち方を含めて、何が必要で、どのように進めるのか等について基本となる

ビジョンや計画を策定し（これはクラブの個性や進むべき方向性を決めることでもあります）、

それを会員相互で共有するということです。加えて、それらが実現性を持ち、絵に描いた餅にし

ないためには、会員が誰彼なく参加できる風通しのよいクラブにすることが必要です。RIが新

たに提唱するDEI（多様性、公平さ、インクルージョン）やその行動規範は、こうしたクラブ作

りの要諦を示すものです。クラブの自治、自律が有効に機能、発動するには、民主的な土台が必

要なのです。

　話は時代を遡り、米山梅吉翁に関するエピソードです。

　ポール・ハリスが1930年（昭和10年）２月に来日した際、米山翁は歓迎の挨拶をされました。

その際、ハリスを前にして、地区、地域の自治権に基づく立法が必要であることを富士山の登頂

ルートになぞらえて、「頂上に登るには北、南、東の三方からのルートがあり、それぞれ距離、傾

斜、景色が異なります。でも、すべての道が頂に通じています。国際ロータリーは、この霊峰富

士と共通点があるように思えます。…それぞれの地域に存在する作法や習慣に沿って、しっかり

と適応し実践できうる必要な規定や規則を決議できるよう立法的な力を授けられるべきだと思い

ます」とスピーチしました。これは1922年にイギリスとアイルランドで設立され、今日もＲＩ

と地元クラブを中間的に管理するRIBI（Rotary	 International	British	&	 Ireland）の日本、アジ

ア版の設立を念頭に置いたものですが、たとえハリスであっても臆することなく、言うことは言

うという米山翁の気概が感じられます。

　そして翌年の昭和11年の年次大会でも、米山翁は「日本は日本流にやって行く、大体に於い

て歩調を合わせて、そうして日本は日本流にやっていくのがいい」とロータリーの自治について

語ります。しかし、実はこの年次大会において大連ロータリークラブが発案した大連宣言をRI

のオブジェクト（目的）に代えて地区の宣言にしたいとの提案がなされていました。この宣言を

起案したのが古沢丈作で、戦後、東京ロータリークラブで米山記念奨学金を発案した方です。し
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かし、米山翁は、この案を「ロータリーをこしらへたこととは根本から違ってくる」と言って反

対しました。翁の合理的な思考と冷静な判断が日本のロータリーを救ったといえますが、クラブ

自治を考える上でも示唆に富むエピソードだと思います。

【参考資料】

※財団法人米山梅吉記念館「超我の人　米山梅吉の跫音」

※ポール・ハリス「ロータリーへの道」柴田實訳

※日本のロータリー100周年ビジョンレポート2020

※マイロータリー「多様性、公平さ、インクルージョンに関する方針」



ガバナー事務所よりお願い

ガバナー月信に関して

◦	原稿の締め切りは、毎月15日です。ワードまたはエクセル書式で作成の上、メール添付しガ

バナー事務所	adachi@rid2840.jp	まで送信してください。なお、写真等の画像がある場合は、

デジタルデータでお送りください。

◦	新会員情報並びに訃報の締切りは、毎月15日です。（15日以降のご連絡分につきましては、

次月号の掲載となります。）新会員につきましては氏名、入会日、職業分類、勤務先、役職、

推薦者氏名を記入の上、写真を添えて、ガバナー事務所ホームページの専用欄かメールにてお

送りください。なお、訃報につきましてはクラブ会長様に250字以内で追悼文を作成いただき、

ご連絡をお願いいたします。

ガバナー事務所に関して

◦	ガバナー事務所の開所時間は従前どおり午前10時から午後５時となっておりますのでよろし

くお願いいたします。尚、原則として正午から午後１時までは昼休みとなっております。

月信への寄稿のお願い

◦	毎月1日に発刊しているガバナー月信ですが、是非とも第2840地区の各クラブで行われた奉

仕事業やクラブの自慢などを、月信に寄稿してみませんか？

　	原稿締め切りは毎月15日になります。原稿を15日以前にガバナー事務所宛にメールしていた

だければ翌月号に掲載させていただきます。また、寄稿のフォーマットが欲しい場合はガバナー

事務所にお問い合わせ願います。



足立進ガバナー事務所
群馬県前橋市問屋町2-2　前橋問屋センター会館1F 

TEL 027-212-2840
FAX 027-212-2841 


